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CBA的发展不能是拼外援
本报记者 张华玮

因为姚明的缘故，火箭队的“小黑豆”布鲁

克斯一直深受球迷喜爱。这个周末，中国球迷

有可能在CBA赛场一睹他的风采了，不过他这

次加盟的是易建联所在的广东宏远。昨天，布

鲁克斯已经顺利抵达东莞，正式与广东宏远队

汇合。至于 25 日晚上广东对阵北京男篮的比

赛，布鲁克斯如果上场的话，球迷将有机会一睹

小布对阵马布里的精彩。
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小布：中国待遇不错

对于中国，布鲁克斯再熟悉不过了。“我来

过中国很多次，参加过NIKE的训练营，姚明的

慈善赛，还有其他一些商业活动。”布鲁克斯说，

“来这里感觉挺不错的，对这里我没有陌生感。”

布鲁克斯的经纪人赵刚介绍说，“布鲁克

斯也是广东队圈定的几个候选人之一，随着

NBA停摆谈判的进程，很多球员都想等谈判的

结果。但是上一次谈判破裂之后，布鲁克斯就

打定主意来中国打一个赛季。实际上，之前一

直在谈，只不过因为NBA谈判的进程左右了球

员的想法。”

至于为什么选择来中国打球，布鲁克斯有

几个原因。“他知道中国球迷对他比较熟悉和了

解，他和姚明一起打过球，现在又和易建联一起

打。他也知道广东队比较强。”赵刚说，“加上这

个赛季CBA各个队给的待遇还不错，所以他决

定来中国打比赛。他也没考虑去欧洲打球。”

宏远：已经完成签约

对于布鲁克斯的到来，广东宏远俱乐部总

经理刘宏疆说：“在来中国之前，布鲁克斯已经

和广东宏远队完成签约。至于年薪我们不方便

透露。”之前广东宏远队否认了200万美元的说

法，但俱乐部内部人士透露布鲁克斯的薪水肯

定超过了150万美元。虽然没有透露薪水的具

体数额，但刘宏疆的话语间透露着对布鲁克斯

的期望，“之所以球队迟迟未能敲定第二外

援，也是希望寻找一个适合球队的外援，而布

鲁克斯是我们和教练组反复研究后才决定

的。”

按照俱乐部对布鲁克斯的安排，“小黑

豆”在抵达东莞后只要做一个例行的体检，

便可在中国篮协完成注册，随后他将是CBA

中的正式一员，可以随时上场打比赛了。“本

周五，广东队将在主场迎战北京队，布鲁克

斯能否上场取决于他的状态。按照目前的

安排，他在主场亮个相完全不成问题，因

为在来中国之前他一直在美国进行着

系统的训练，状态不成问题。”刘宏

疆这样说道。

NBA的劳资双方还在纠结着自己的利益，早

该开始的比赛迟迟不能开打，这不仅让很多

NBA 球员无奈出走，也让很多球迷无形中流

失。由于篮球对于场地和设施的要求较低，就运

动普及率和覆盖面而言，究竟和足球谁才是第一

运动，本身就存在一定争议。

而到了中国，足球所带来的感动和惊喜，更

是无法与篮球相比。于是，在没有NBA可看，欧

洲篮球又因为时差和转播问题难以欣赏时，CBA

成为广大球迷没有选择的选择。事实上，即便是

NBA 照常开赛，CBA 在近些年也从不缺乏观众

和球迷，因为这里的球队代表着自己的家乡，给

人更强的归属感，让人更富激情。

在 NBA 的短路期里，CBA 吸引了更多外来

球员，也让易建联有了很好的训练场。但 CBA

新赛季刚刚开始两轮，就已经有些不好的苗头。

在 NBA 里连首发位置都难以保证的阿联，却成

为CBA赛场的魔兽，而得分榜、篮板榜、助攻榜、

盖帽榜等，再度出现被外援霸占的情况。CBA的

外援水平确实越来越高，但不代表他们足以成为

全部主角。易建联的回归多少也有点“外援”的

味道，布鲁克斯的到来，则直接把广东宏远推到

银河战舰的地位。

不反对不反对 CBACBA 的国际化步伐的国际化步伐，，关键在于国际关键在于国际

化后化后，，为中国篮球带来什么为中国篮球带来什么？？绝不仅仅是把球交绝不仅仅是把球交

给外援给外援，，有困难时上外援这么简单有困难时上外援这么简单。。否则否则，，CBACBA

的冠军奖杯就失去了太多意义的冠军奖杯就失去了太多意义，，CBACBA的发展就变的发展就变

成了为外来工服务成了为外来工服务。。
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